



### 北秋田市の魅力と 住んでみた感想は

【織田】 魅力は内陸線ののどかな風景と大館能代空港ですかね。実家が東京なので、たまに東京に行きますが、自宅から実家まで2時間ほどで着くので本当に便利です。このほかにも、見方や考え方を変えると宝物になるものがこの地域にはたくさんあると思っています。

【大穂】 自然が豊かですよ。山菜も豊富だし、クマもいるし(笑)。少し車を走らせると岩魚も釣れるし、こんな素晴らしい所はないですね。

【長谷川】 阿仁合に住んでいれば、生活に必要なものは全て揃いますね。車はいらないと思うくらい。正直、選択肢は限られますし、多少は高いなと思うことはあるけど、鷹巣や大館まで行くガソリン代を考えると変わらないですから。

【柳原】 鷹巣は、小さい街ですけど買い物に不便を感じませんし、もし市内で手に入らない物があっても大館や能代が近いので便利です。

#### ●安全安心な食べ物

【織田】 食べ物には本当においしいですね。豊かな農産物と山菜を含め安心して食べられますし、お世辞抜きで秋田のお米はおいしいです。

【織山】 農作業は、のんびりしたいイ

メージでしたが、朝から晩までいろいろやることがあって忙しいですけど、収穫した野菜は新鮮でとてもおいしいです。近所の方からも貰いやすいし、本当に食べ物には困らないですね。東京にいる時と比べて食費もかなり減りました。

【榎岡】 震災などがあつた時、いくらかお金があつても3日、4日すると食糧が心配になつてたけど、こっちにいると米や味噌などの貯えが1年分位あるので、安心感がありますね。

#### ●人と人とのつながりも魅力

【長谷川】 小さい子どもと歩いて近所の年配の女性に「お孫さんですか」って聞いたら、「隣の子」という答えが返つてきて驚きました。隣の方との信頼関係もあつてできることだとは思いますが、お金を払うシステムが定着して、猫を預けるだけでもお金がかかる時代に、昔ながらの日本の素晴らしさが残つていて、ますますここが好きになりました。

【織田】 近所の方も本当に優しく、うちの子どもよく隣のおばあちゃんの方に遊びに行つてますよ。

【大穂】 この地域の人たちの、人と人との距離つても近いですよ。だから悪いこともできないし(笑)。野菜などいっぱい貰えて本当にありがたいです。そういうのが嫌いな人もいますけど。

【織山】 何かもたらしたら何か返さなければならぬと思うのが普通で、それを考えるのが嫌いなんでしょうね。私の場合は、野菜をいっぱい作れないですけど、カセットからCDに録音しなおしたり自分のできることでお返しして、それで喜んでもらえれば自分も嬉しくなるし、またいっぱい野菜が貰える(笑)。お金のやり取りではなく、そういったつながりも魅力だと思います。

#### ●森吉山は素晴らしい観光資源

【大穂】 ゴンドラを降りて、すぐに樹水が観られるというのは、観光資源として素晴らしいですよ。

【市長】 ピステンツアーという雪上車を使った見学会もやつていて、樹水のライトアップもあるし、そこからの星空も最高ですよ。

【大穂】 ゴンドラ乗り場からも、車のライトを消して空を見上げると、満天の星空が観れますよ。星の好きな人たちには、知られたスポットらしいですよ。



て世代に重点を置いていっているようですよ。退職された60歳くらいの方も、どこかでゆつくり住みたいという方が多くいますので、できるだけ幅を広げて取り組んでもらいたい。あと、空き家が増えてきているので、移住者の獲得と空き家対策として、移住者が住める空き家の情報をしっかりと収集しておくべきだと思います。

【榎岡】 移住者は、どの自治体も望んでいることですが、現実的にはそんなに簡単なことではないと思つています。とりあえずは、Uターンや移住してきた人が、思つていたところと違つたと出ていくことがないよう、移り住んだ子ども達が何年後に、ここが私の故郷だと誇りを持って成人式を迎えられるような取り組みが必要だと思います。

【織山】 後継者問題について思うことがあつて、私の集落で空いた田んぼもたくさんありますが、農家だけでなく鍛冶屋さんとかマガギとか、そういった昔から引き継がれたものを残していく環境づくりが必要だと思います。雇用問題とか言われていますけど、そういった雇用を増やしてほしいです。

【市長】 貴重なご意見やご提言をいただき感謝申し上げます。

私もここに住んでいる以上は、自分たちの地域の良さを再認識して、

### 北秋田市の問題点 課題と思うところは

【長谷川】 図書館が非常に狭い。蔵書も少ないし、学習スペースも狭いので高校生もすぐく窮屈な思いで学習しています。休みの日でも、そこでゆつくり過ごせるような図書館がほしいですね。周りには図書館に行つたことがないという人が多いですけど、その人は本が嫌いな訳ではなく、市の図書館に魅力がないだけ



【市長】 利益を追求する前に、地元の方々の暮らしと共存できるかが、一番大事なところですよ。

【大穂】 市で移住者を増やすために本腰を入れると聞いています。子育て

それを周りに広めていく必要があると常々思っています。また、行政も予算だけを見るのではなく、人と人とのつながりを見ていかなければならない。ここに住まわれている皆さん、そして、そのお子さん達が10年後、20年後もこの地に住んでいただけるような施策を作つていかなければならないと思つています。今日のお話の中から1つでも2つでも実行に移せるものに手を付けていきますので、これからもよろしく願います。本日はありがとうございました。

【織山】 私も引越してきて、初めて冬に星空を観たとき、すごく綺麗でここに来て良かったと思えました。

#### ●北秋田市の宝をどう売り込む

【大穂】 北秋田市には、良い物がいっぱいあるんですけど、その良い物を知らない地元の人が多いですね。こちらに来て、東京から来たという話をする「何しに来た」と言われる。「こんな所に何しに来た」、「何かいい事あるのか」という感覚なんですよ。普通にあるものだから気づいてないだけですけど、このままだと宝の持ち腐れですね。この宝を何とかしたいという気持ちが大いいですけど。

【長谷川】 阿仁に住んで、仲が良かった人のお宅でごちそうになることがあるんですけど、本当においしいものが次から次へと出てきて、全部が自家製のもので本当においしいですよ。なせもつと広がっていくんだらう、もったいないなと思つていたので、この人は自分で作つて食べるのが好きで、知り合いの人に配つて喜ばれることを幸せに思つているだけなんです。内陸線などは、どんどん発信すべきだとは思いますが、山菜や山ブドウなどまで、あんまり発信しすぎるのはどうなのかなと思います。やるにしてもかなり慎重にしないと。

